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СОБЫТИЕ

У ПОБЕДЫ НАШИ ЛИЦА

НОВОСТИ

 Сначала отрезали пальцы
ног. Но гангрена не уходила.
«В операционную!» � негром�
ко, сказал хирург на одном из
осмотров. Ступня укороти�
лась ещё. Потом ещё... По�
том… Не хотелось врачам
укорачивать ноги восемнад�
цатилетнему парню, надея�
лись, что на этот раз гангре�
на отпустит.

… Долго�долго Виктор
Чернышенко ехал в санитар�
ном поезде на Урал, и вот в
Свердловском госпитале его
начали капитально лечить от
гангрены обмороженных ног.
Лёжа на больничной койке, он
порой приходил в отчаянье, и
невольно закрадывалась
мысль: «А не броситься ли в
окно! Кому я нужен – калека!».
Палата была на шестом эта�
же. Но спасал запах сирени,
букет которой принесла ему
молоденькая, чудненькая се�
стричка. Была весна 1943
года.

Сон каждую ночь был один
и тот же: в броне танка, а ря�
дом умирающий Алексей.

Мёртвая зона
 Это произошло под Неве�

лем. Накануне наши решили
атаковать деревню Демешко�
во, стоявшую на крутом хол�
ме, где немцы, раскатав брёв�
на домов, использовали их
для укреплений. Экипаж тан�
ка под командованием лейте�
нанта Ткаченко решил обойти
с фланга немецкий форпост и
войти в мёртвую зону вражес�
кого орудийного обстрела.

 Но судьба повернула ина�
че. Уже на подходе к холму
танк забуксовал, попав в бо�
лотную трясину. Выбрасывая
из�под гусениц комья грязи,
танк оседал всё глубже: «Сели

Сухарь на двоих. В броне
на брюхо», � сказал водитель.
Немцы, увидев неподвижный
танк, пытались его достать из
орудий, но снаряды пролета�
ли над головой, так как танк
уже был в «мёртвой» зоне об�
стрела. К тому же танк отве�
чал меткой стрельбой и зас�
тавил замолчать ближайшие
пушки врага.

 Шквальный огонь по тан�
ку из миномётов, пулемётов.
В первую же атаку немцев ко�
мандир был ранен. Ночью
Ткаченко сумел выбраться из
танка и исчез во тьме. Судьба
его осталась неизвестной. В
танке – двое: водитель�сер�
жант Алексей Соколов и
младший сержант стрелок�
радист Виктор Чернышенко.
На позывные танка в эфире
был лишь треск и шум, никто
не откликался на зов попав�
ших в беду двух танкистов.
Была какая�то возможность
ночью покинуть танк, но это
означало бросить оружие –
исправную машину. Закон
войны суров. Надеялись на
то, что свои скоро придут.

Это было в конце декабря,
мороз, особенно ночью, про�
никал до костей, а согреться
было нечем. От очередной
атаке немцев сумели отбить�
ся, но Соколова ранило. По�
шли сутки… другие, третьи…

Разделили последний су�
харь из запаса, но Алексей
сказал: «Ешь, Витя, я всё рав�
но не выживу». Виктор не
взял, так и лежал кусочек су�
харя нетронутым. Только бо�
лотная вода, просачивающа�
яся под днищем, поддержи�
вала силы. В забытьи прохо�
дили дни и ночи. Немцы уже
не атаковали застрявший в
болоте русский танк, считая,

что в нём в живых никого нет,
да им и не до того было: рус�
ские пошли в наступление.

На тринадцатые сутки
 В забытьи уже не чувство�

вали ни ног, ни рук. Всё осты�
ло, кроме двух сердец, пока
ещё тёплых. Пятые сутки…
седьмые… девятые… Как�то,
очнувшись, Виктор заметил
вдали наших солдат. Не имея
сил даже крикнуть, выбросил
из танка гранату. Взрыв при�
влёк солдат. Они приблизи�
лись, и поняли, что там есть
кто�то живой.

 В полевом госпитале, ког�
да Виктор очнулся, позвал
друга: «Алексей!», тот не от�
ветил. Пришла сестра и зак�
рыла застывшее лицо Алек�
сея простынью.

 А потом дорога, долгий и
тяжкий путь на Урал. Однаж�
ды в госпитале в палату при�
бежал главврач с толпой ме�
дицинских работников, и все

начали поздравлять Виктора
Чернышенко. Он сидел, блед�
ный, и не мог понять, в чём
дело, а главврач показал ему
газету, где было сказано, что
Виктору Семёновичу Черны�
шенко присвоено звание Ге�
роя Советского Союза. Здесь
же нашёл имя Алексея Соко�
лова с пометкой (посмертно).
Специальная комиссия опре�
делила, что застрявший танк
уничтожил около сотни фа�
шистов.

 Выписался из госпиталя
на костылях. Высокий, краси�
вый, статный юноша. Там же,
в Свердловске, окончил юри�
дический институт и был на�
правлен в Челябинск. Судь�
бой стала его жена Рая, моло�
денькая симпатичная девуш�
ка. Стала не только женой, но
и медсестрой, и делила все
беды с ним, боролась с его
болями.
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Бесплатный проезд
для фронтовиков

Во исполнение указа Президента РФ Дмитрия Мед"
ведева губернатор Челябинской области Михаил Юре"
вич поручил главам городов и районов с 3 по 12 мая орга"
низовать бесплатный проезд участников и инвалидов
Великой Отечественной войны на муниципальном и меж"
муниципальном транспорте.

В канун юбилея Великой Победы право бесплатного про�
езда на городском, межмуниципальном автомобильном и
железнодорожном транспорте получат все участники и инва�
лиды Великой Отечественной войны. Пользуясь данным пра�
вом в дни майских праздников, они смогут поучаствовать в
праздничных мероприятиях, побывать на встречах однопол�
чан, на местах боевой славы, навестить родственников и зна�
комых, проживающих как на территории Челябинской облас�
ти, так и в других субъектах Российской Федерации.

Для того, чтобы люди преклонного возраста чувствовали
себя комфортно в продолжительных поездках, фронтовики
могут взять с собой сопровождающего, которому также пре�
доставляется право бесплатного проезда.

Чтобы воспользоваться своим правом на межмуниципаль�
ных маршрутах и в железнодорожном транспорте необходи�
мо предъявить в билетной кассе удостоверение участника или
инвалида войны и паспорт, а сопровождающему – только пас�
порт. В городских автобусах, троллейбусах и трамваях Челя�
бинской области проезд будет осуществляться на основании
паспортов и удостоверения участника или инвалида войны.

Приветствуя ветеранов
войны, спикер Законодатель�
ного Собрания Челябинской
области, секретарь Челябин�
ского регионального отделе�
ния партии «Единая Россия»
Владимир Мякуш выразил
слова благодарности за то,
что у сегодняшнего поколе�
ния есть возможность жить и
растить детей, учиться и ра�
ботать.

� Мы в неоплатном долгу
перед вами, � обратился он к
ветеранам. � Для всего наше�
го народа День Победы � не
просто праздник, а символ
величия нашей страны, ва�
шей доблести, отваги, муже�
ства, героического труда. Вы
выстояли в смертельной
схватке с фашизмом. Мы гор�
димся этой победой и призы�
ваем всех беречь и ценить её.
Депутаты Законодательного

Российский народ
– народ�победитель

Доброй традицией стало чествование
поколения военных лет в канун Великой
Победы в Законодательном Собрании
Челябинской области. Депутаты не забывают
о тех, кому мы обязаны спокойной жизнью.
Областной бюджет по"прежнему остаётся
социально"ориентированным, и немалая доля
статьей в нём отведена под социальную
поддержку ветеранов войны и тружеников
тыла. В честь 9 мая в областном парламенте
прошёл приём тех, кто приближал победу и на
фронте, и в глубоком тылу у станков.

Собрания Челябинской обла�
сти вышли с инициативой о
разработке законопроекта об
уголовной ответственности
за искажение истории. Мы не
допустим пересмотра итогов
Великой Отечественной вой�
ны. Российский народ — это
народ�победитель. И таким
он останется всегда.

Владимир Мякуш призвал
помнить тех, кто отдал свою
жизнь на фронте, кто погиб от
голода, кто трудился день и
ночь. Областное и федераль�
ное правительства делают
всё, чтобы облегчить жизнь
ветеранам войны и тружени�
кам тыла. На Южном Урале
уже обеспечены жильём все
нуждающиеся ветераны,
ставшие в очередь до марта
2005 года. Кроме того, сняты
ограничения и в отношении
тех ветеранов, кто встал в

очередь уже после марта
2005 года. Регулярно прово�
дится индексация пенсий.
Все ветераны получают необ�
ходимую медицинскую по�
мощь.

� Желаю каждому ветера�
ну долгих лет жизни, с вами
мы сильны, � поздравил их
Владимир Викторович. � Увы,
но с каждым годом тех, кто
пережил ту страшную войну,
становится всё меньше. Но
знайте, что вы нам нужны.
Пусть никогда не иссякает
любовь и поддержка близких

и родных вам людей. А всё,
что зависит от депутатов и
правительства, мы обещаем
выполнить.

Большинство сегодняш�
них ветеранов не могут
скрыть эмоции, вспоминая
то, что пришлось пережить за
четыре военных года. Труже�
ница тыла Дорья Фёдоровна
Андронова не в силах сдер�
жать слёз, рассказывая, как
она 14�летней девчонкой
пришла на военный завод №
66 в Златоусте.
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Дом победителя
В год 65"летия Победы в Челябинской области боль"

шое внимание уделяется социальной поддержке вете"
ранов Великой Отечественной войны. По поручению пре"
зидента РФ Дмитрия Медведева первостепенной зада"
чей является обеспечение жильём всех нуждающихся
фронтовиков.

В настоящее время в Челябинской области жильём уже
обеспечены 556 ветеранов войны, в том числе все граждане,
вставшие на очередь до 1 марта 2005 года, это 335 человек.
Более того, дом или квартиру приобрёл ещё 221 ветеран из
числа вставших на очередь после этого срока. Напомним, что
по поручению президента РФ Дмитрия Медведева все вете�
раны войны, нуждающиеся в улучшении жилищных условий,
должны быть обеспечены жильём до конца текущего года. В
настоящее время в очереди на жильё стоят ещё порядка 400
ветеранов.

За последнюю неделю апреля дома и квартиры в собствен�
ность оформили 115 ветеранов. Среди них жители Челябин�
ска, Троицка, Аши, Еманжелинска, Еткуля, Чесмы и Миасса.

НОВОСТИ

Первые
дни посевной

Благоприятные погодные условия позволили практи"
чески всем сельским территориям Челябинской облас"
ти приступить к яровому севу. По данным минсельхоза
области, на 4 мая яровыми засеяно 20,5 тыс. га пашни,
или 1% общей площади весеннего сева. В первую оче"
редь это однолетние травы, картофель и овощи.

Основные работы сейчас проводятся на закрытии влаги
(технологические операции, необходимые для сохранения в
почве влаги, накопленной в результате снеготаяния и весен�
них осадков). Уже обработано 77% пашни или 1 млн. 309 тыс.
га. Завершается боронование посевов многолетних трав. Па�
раллельно с выходом на поле агрегатов для ярового сева ве�
дётся протравливание семян. На 4 мая протравлено 12% се�
менного запаса.

Активно полевые работы ведут предприятия, специализи�
рующиеся на выращивании овощей и картофеля. По опера�
тивным данным на 4 мая, на рассаду посеяно 283 га капусты.
Из 364 га лука�репки уже посеяно 262 гектара. Начался посев
свёклы и моркови. Всего посеяно 415 гектаров овощей откры�
того грунта из запланированных 1714 га. Также высажено 336
гектаров картофеля из 6765 га. Площади посадки картофеля
сельхозпредприятия увеличивают ежегодно, активно снабжая
этой продукцией социальную сферу и поставляя картофель в
свободную торговлю. Сельхозтоваропроизводители Челябин�
ской области по праву гордятся качеством овощей и карто�
феля, а также уровнем своей технической оснащённости:
практически все работы механизированы, готовая продукция
моется и упаковывается с помощью  специального современ�
ного оборудования.

Сразу после 10 мая, вслед за севом однолетних трав, на�
чался сев зерновых культур, пшеницы. Из 1 млн. 757,5 тыс. га
яровых площадей зерновыми будет засеяно 1 млн. 457 тыс.
га. Несмотря на сложное финансовое положение, сельхозто�
варопроизводители области намерены сохранить площади
посевов на уровне прошлого года и даже увеличить посевы
некоторых культур, например, озимых.

Иранские курочки
Строительство новой птицефабрики по производству

яиц, комбикормового завода и животноводческого комплек"
са в Увельском районе Челябинской области планируют
начать в этом году бизнесмены из Ирана. 5 мая они встре"
тились с региональными министрами сельского хозяйства
и экономического развития, чтобы обсудить этапы реали"
зации проекта и условия привлечения инвестиций.

По словам министра сельского хозяйства Ивана Фёклина,
новый губернатор Михаил Юревич поставил перед своими под�
чинёнными задачу построить на территории Челябинской об�
ласти 2�3 новые птицефабрики, 2 свинокомплекса и животно�
водческих комплекса. При этом область гарантирует инвесто�
рам поддержку в виде обеспечения инфраструктуры, а также
помощь в организации необходимых согласований на всех эта�
пах реализации проектов.

Министр Иван Фёклин выразил надежду, что иранские парт�
нёры не будут затягивать сроки реализации проекта, чтобы
можно было все работы по организации необходимой поддер�
жки: выделению земли, строительству инфраструктуры, обес�
печению поставок оборудования, привлечению кредитов, – за�
вести в график. Первый визит иранских инвесторов в Челябинск
состоялся 8 месяцев назад, такая задержка во времени объяс�
няется величиной будущих вложений. Кроме того, министр со�
общил, что предварительные переговоры проведены также с
другими инвесторами по реализации нескольких инвестицион�
ных проектов в АПК.

За чистой водой
18 мая в Законодательном Собрании Челябинской об"

ласти состоится совещание по реализации областной
целевой программы «Чистая вода». В областном сове"
щании примут участие главы муниципальных образова"
ний, руководители представительных органов власти и
местных отделений партии «Единая Россия». Участники
совещания обсудят цели и задачи в рамках программы
на 2010"2020 годы.

Напомним, об�
ластная целевая
программа «Чис�
тая вода» принята
правительством в
2009 году. Её ос�
новная цель —
обеспечение на�
селения питьевой
водой норматив�
ного качества и в
достаточном ко�
личестве.  Она
подразумевает не
только строитель�

ство водоочистных сооружений и станций водоподготовки, но
и защиту систем и источников водоснабжения от воздействия
чрезвычайных ситуаций, обеспечение водой повышенного
качества социально значимых объектов (детских учреждений,
школ, больниц), содействие в организации новых производств
бутилированной питьевой воды из источников, расположен�
ных на территории области.

Программа «Чистая вода» – это одна из инициатив поли�
тической партии «Единая Россия», которая получила одобре�
ние и поддержку Правительства страны. Поэтому  находится
на особом контроле регионального отделения партии «Еди�
ная Россия».

На текущий год во всех муниципальных образованиях Че�
лябинской области запланирован ряд мероприятий, среди
них: обследование объектов, подготовка муниципальных про�
грамм «Чистая вода», привлечение частных инвестиций в от�
расль, проведение инвестиционных конкурсов по объектам
водоснабжения и водоотведения и т.д. С прошлого года эта
работа в ряде территорий уже начата.

Для проведения программы и в целях совершенствования
управления объектами водоснабжения и водоотведения пра�
вительство области определило уполномоченную организа�
цию — ОАО «Челябоблводоканал».

В конце апреля состоялось заседание по вопросу  реали�
зации программы «Чистая вода» с участием первого замес�
тителя Законодательного Собрания Юрия Карликанова, ру�
ководства ОАО «Челябоблводоканала» и представителей ми�
нистерства строительства и аппарата ЗСО. Согласно отчётам
министерства в 16 муниципальных образованиях разработа�
ны собственные программы, в семи они уже приняты и толь�
ко в двух объявлены инвестиционные конкурсы.

Участникам областного совещания предстоит обсудить
меры по ускорению организации и выполнению поставлен�
ных задач.

Ирина АДЛЕР



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890122 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ 11

мая
2010

№ 10

СОБЫТИЕ В КОМИТЕТАХ

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Первый дубль
В Гербовом зале Законодательного Собрания Челябинской области про"

шла пресс"конференция посвященная Первому региональному фестивалю
детского и юношеского кино" и телевизионного творчества «Первый дубль».

Фестиваль «Первый дубль» пройдёт 16 мая в Челябинске. Это первая в куль�
турной жизни Южного Урала масштабная попытка объединения детских и юно�
шеских творческих коллективов области, работающих в области телевидения и
кино, что, в свою очередь, должно стать серьезным основанием  для возрожде�
ния детского и молодёжного телевидения, развития кинотворчества. Несомнен�
но, весомости такому событию придаёт тот факт, что Законодательное Собрание
вошло в состав организаторов и взяло под свою опеку предстоящий форум юных
кино� и теледарований области.

Открывая пресс�конференцию, заместитель председателя областного парла�
мента Семен Мительман обратил внимание на тот факт, что проблема детского
вещания и детского кино в России состоит в практическом отсутствии сегодня
детского вещания как такового, особенно на региональном телевидении. «Фак�
тически отсутствуют и не снимаются российские детские фильмы. При этом мас�
совое распространение получают программы, навязывающие крайне негативное
отношение к жизни, семье, общественному устройству. Идет размывание и от�
рицание традиционных ценностей, что особенно неприемлемо для детской ауди�
тории. На лицо необходимость восстановления системного подхода к детскому
вещанию в стране, когда во главу угла ставятся вопросы воспитания молодых граж�
дан России, а не частные, корпоративные интересы. Один из путей практическо�
го решения проблемы лежит, несомненно, через приобщение школьников к миру
телевизионного искусства и искусства кино. Именно эту задачу поможет решить
Первый региональный фестиваль детского и юношеского теле� и кинотворчества
«Первый дубль», направленный на возрождение детского и молодежного веща�
ния в Челябинске, несущий позитивную энергию развития будущего нашей стра�
ны», подчеркнул Семен Аркадьевич.

В заключение была выражена общая уверенность организаторов в том, что
возрождение детского телевидения и кино в России призвано воспитать ориен�
тацию подрастающего поколения на ценности отечественной культуры, форми�
рование у него любви к Родине, ее прошлому, привитие детям чувства гордости
за свою страну, уважения к языку и народным традициям.

НОВОСТИ

Вопрос лекарственного обеспе�
чения обсуждается практически на
каждом заседании комитета по со�
циальной политике. Особое внима�
ние уделяется информации о цено�
образовании лекарственных
средств в Челябинской области.
Это связано с тем, что среди мно�
гочисленных обращений южно�
уральцев к народным избранникам
немало жалоб о беспричинном за�
вышении цен на многие лекарства.

Чтобы хоть как�то изменить си�
туацию, южноуральские парламен�
тарии вышли на областное прави�
тельство с предложением принять
меры по снижению предельных оптовых
и розничных надбавок на лекарственные
средства в рамках Правительственной
антикризисной программы. Кроме того,
депутаты областного Заксобрания ре�
шили обратиться к российскому прави�
тельству с просьбой ускорить введение
обязательной регистрации предельных

Цена на здоровье
Работать на лекарства не хочется никому. А потому поток жалоб
среди постоянных клиентов аптечных сетей по всей стране не
уменьшается. В Челябинской области также регулярно
поднимался вопрос о сильно завышенных ценах на
медикаменты. Проблема стала настолько острой, что ею
серьёзно озаботились депутаты Законодательного Собрания
Челябинской области.

отпускных цен производителей на ле�
карственные средства, входящие в пе�
речень жизненно необходимых и важ�
нейших лекарственных средств.

Во многом завышенные цены на ме�
дикаменты обоснованы влиянием фи�
нансово�экономического кризиса, кото�
рый не обошёл стороной ни одну страну.

Российский лекарственный рынок пост�
радал в основном из�за того, что практи�
чески 80 процентов всех лекарственных
средств, поступающих в продажу, – им�
портные. Именно поэтому перед россий�
ским и областным правительствами
встал вопрос о государственном регули�

ровании ценообразования на ме�
дикаменты, особенно относящих�
ся к жизненно необходимым. В ав�
густе прошлого года руковод�
ством страны принято постанов�
ление «О совершенствовании го�
сударственного регулирования
цен на жизненно необходимые и
важнейшие лекарственные сред�
ства». В середине апреля Прези�
дентом Дмитрием Медведевым
был подписан законопроект «Об
обращении лекарственных
средств», в который вошли по�
правки, предложенные депутата�
ми Законодательного Собрания

Челябинской области.
В конце прошлого года федеральное

Правительство утвердило методику оп�
ределения органами исполнительной
власти субъектов Российской Федера�
ции предельных оптовых и розничных
надбавок к фактическим отпускным це�
нам производителей на жизненно необ�

ходимые лекарственные средства. Учи�
тывая всё это, производители лекарств
ещё до первого апреля должны были
зарегистрировать отпускную цену.

Также на уровне регионов устанавли�
вается предельно допустимый уровень
торговых надбавок. Все расчёты пре�
дельных оптовых и розничных надбавок,
проведённые министерством здравоох�
ранения Российской Федерации, были
доведены до всех аптечных сетей ещё до
начала апреля.

Специалисты федеральной службы
по надзору в сфере здравоохранения и
социального развития по Челябинской
области в середине апреля проверили
ряд аптечных сетей с целью выявления
нарушений в ценообразовании на ле�
карства. В большинстве аптек необосно�
ванно высоких цен обнаружено не было.

Стоит отметить, что на Южном Ура�
ле на сегодняшний день работает чуть
больше тысячи аптечных сетей. 68 про�
центов из них — частные, 27 — государ�
ственные и шесть процентов принадле�
жат муниципалитету. По результатам по�
стоянных проверок выяснилось, что в
нашем регионе цены на лекарства ниже,
чем в среднем по стране. Кроме того,
значительно снизилось количество жа�
лоб со стороны южноуральцев.

Ценовая проблема на лекарства на�
ходится на постоянном контроле над�
зорных органов и областного парла�
мента.

Ирина ЯББАРОВА
продолжение темы на стр. 4

Одним из антикризисных направле�
ний налогового стимулирования малого
бизнеса на территории нашей области
является принятие в ноябре прошлого
года закона Челябинской области  «О
применении индивидуальными пред�
принимателями упрощённой системы
налогообложения на основе патента на
территории Челябинской области». Па�
тентная система введена в Челябинской
области с первого января 2010 года.

По словам заместителя председате�
ля Законодательного Собрания Челя�
бинской области, председателя комите�
та по экономической политике Семёна
Мительмана, закон направ�
лен на активное вовлечение
южноуральцев в предпри�
нимательство и особенно
актуален для начинающих
предпринимателей: тех,
кто получил субсидии на от�
крытие собственного дела
через службу занятости,
для молодёжи – выпускни�
ков ВУЗов и средних техни�
ческих учебных заведений.

Во многом применение
патента облегчает жизнь
частным предпринимате�
лям, поскольку до миниму�
ма сведена бухгалтерская
отчётность, невысокой яв�
ляется стоимость патента,
которая фиксирована и не
зависит от получаемой вы�
ручки.

Патент на своё дело
Поддержка малого и среднего бизнеса является приоритетным направлением государственной
политики в нашей стране. В условиях финансово"экономического кризиса, когда многие
граждане попали под сокращение, особую актуальность приобретают меры поддержки, дающие
гражданам возможность переквалифицироваться и открыть собственное дело.

Правда, перейти на систему налого�
обложения на основе патента смогут не
все предприниматели. Налоговый ко�
декс определяет 69 видов деятельнос�
ти, при осуществлении которых можно
купить патент на любой срок от одного
до 12 месяцев. Предназначен патент для
индивидуальных предпринимателей,
работающих самостоятельно или имею�
щих до пяти наёмных работников.

Приобрести патент имеют право те,
кто занят в оказании бытовых услуг на�
селению: пошиве изделий, ремонте обу�
ви и одежды, бытовой техники, изготов�
лении бижутерии и ювелирных изделий,

техническом обслуживании и ремонте
автомобилей, автотранспортных услу�
гах, общественном питании и других.
Законодатели надеются, что удастся
вывести из тени тех, кто занимается ре�
петиторством, переводами, организа�
цией творческих вечеров, тренерской
работой.

Однако реализация закона о приме�
нении патентов не обходится без про�
блем. Одна из наиболее актуальных на
сегодняшний день заключается в том,
что в прошлом году плательщиков ЕНВД
освободили от применения контрольно�
кассовых машин, а тех, кто работает по

упрощённой систе�
ме налогообложе�
ния на основе па�
тента, освободить
от применения
ККМ забыли. А зна�
чит, при работе на
патенте придётся
применять бланки
строгой отчётности
или контрольно�
кассовые машины.
Именно поэтому
многие предприни�
матели не торопят�
ся приобретать па�
тенты. Решением
вопроса озаботи�
лись областные
парламентарии,
которые направили
в Государственную

Думу предложение об отмене использо�
вания ККМ для всех, кто работает на па�
тенте. Кстати, в марте текущего года
председатель правительства Владимир
Путин на инновационном форуме по ма�
лому и среднему предпринимательству
уделил этой проблеме особое внимание
и дал поручение о рассмотрении этого
вопроса на федеральном уровне.

Вторая, не менее важная проблема,
— наполняемость местных бюджетов.
Как известно, налоги при применении
упрощённой системы налогообложе�
ния  распределяется следующим обра�
зом: 50 процентов отчисляется в мест�
ный бюджет и столько же — в регио�
нальный. При ЕНВД налог идёт в бюд�
жеты местного уровня. Получается, что
при переходе предпринимателей с
ЕНВД на патент местная казна теряет
свои доходы. Законодательное Собра�
ние уже вышло на минфин области с
предложением о пересмотре нормати�
вов распределения налоговых поступ�
лений. Парламентарии считают, что му�
ниципалитеты не должны терять свои
доходы. О необходимости передачи
большей части доходов от продажи па�
тентов именно в бюджеты местного
уровня  говорил на инновационном фо�
руме и Владимир Путин. Тем более, что
это будет стимулировать муниципаль�
ные образования к развитию упрощён�
ной системы налогообложения на ос�
нове патентов. В Челябинской области
вопрос будет окончательно решён при
формировании областного бюджета на
следующий год.

Также южноуральские депутаты выш�
ли с инициативой о расширении полно�
мочий субъектов Российской Федера�
ции и предоставлении им права на ре�
гиональном уровне определять приори�
тетные виды деятельности, заслужива�
ющие перехода на патентную систему
налогообложения.

Рафкат ФАСХИЕВ

Село – не задворки
культуры!

Общественный совет по патриотическому воспитанию и военно"шефс"
кой деятельности при Законодательном Собрании Челябинской области
при поддержке главы Еткульского района Василия Головчинского и Собра"
ния депутатов организовали фотовыставку работ члена Общественного со"
вета Валерия Лычагина. Сразу из Челябинска она в была доставлена в рай"
онный дом культуры и открыта 1 мая.

В просторном фойе, представляющим теперь выставочный зал, будут выс�
тавляться большие фотокартины, на которых Кремль граничит со степной крепо�
стью, портреты селян – с руководителями региона, знаменитостями мирового
уровня, воинами и учителями. Многие узнают своих знакомых и одноклассников.
Главная цель проекта – показать, что Россия – великая держава с замечательной
историей, трудолюбивыми и смелыми людьми, что Южный Урал – Родина заме�
чательной молодёжи и заслуженных ветеранов, страна прекрасной природы и
памятников.

В районе началась установка больших баннеров с портретами земляков – ге�
роев Советского Союза.

К юбилею Победы 150 активистов ветеранских организаций, молодёжи и пе�
дагогов из сельского района побывали на премьере спектакля по пьесе Б. Васи�
льева «А завтра была война…» в Челябинском государственном академическом
театре драмы, коллектив которого активно работает в составе Совета шефов.

По словам руководителей проекта, депутата Государственной Думы РФ Дмит�
рия Вяткина и члена Общественной палаты области Игоря Михайлова, проект по�
лучит продолжение в течение всего юбилейного года и будет реализован ещё в
ряде городов и районов Челябинской и Курганской области.

Как известно, дачная амнистия рас�
пространяется на садоводство, огород�
ничество, личное подсобное хозяйство,
индивидуальное жилищное строитель�
ство и личные гаражи. Контроль осуще�
ствляется на уровне полномочного
представителя Президента в Уральском
Федеральном округе Николая Винни�
ченко. При губернаторе Челябинской
области создана рабочая группа, кото�
рая регулярно заслушивает глав муни�
ципальных образований и следит за тем,
как проводится работа с гражданами.
Это серьёзная работа, за которую отве�
чает областное министерство промыш�
ленности.

Практически всем льготным катего�
риям граждан, имеющим право на упро�
щённый порядок регистрации земель�
ных участков, губернатором в течение
двух лет выделялись денежные средства
на межевание участков. В соответствии
с постановлением губернатора в 2007
году право на финансовую помощь име�
ли герои Советского Союза, герои Рос�
сийской Федерации, полные кавалеры
ордена Славы, герои Социалистическо�

Дачники в законе
Для подавляющего большинства южноуральцев дачные и
приусадебные участки — хорошее подспорье для семейного
бюджета. А потому многие владельцы садов и огородов с
большим энтузиазмом восприняли инициативу Правительства
Российской Федерации о так называемой дачной амнистии.
Упрощённый порядок регистрации прав граждан на земельные
участки и жилые дома стартовал ещё в сентябре 2006 года.

го Труда, полные кавалеры ордена Тру�
довой славы, инвалиды и участники Ве�
ликой Отечественной войны, бывшие
несовершеннолетние узники концлаге�
рей, многодетные семьи, имеющие трёх
и более детей, одиноко проживающие
неработающие пенсионеры. К сожале�
нию, в настоящий момент денежные
средства для оформления кадастровых
паспортов на недвижимость льготным
категориям граждан не выделяются.

Несмотря на то, что Правительство
РФ приняло решение о продлении дач�
ной амнистии до 2013 года, желающих
ею воспользоваться стало намного
меньше, чем  раньше. Причин несколь�
ко. Во�первых, большинство желающих
стать полноправными владельцами сво�
их дачных участков уже прошли проце�
дуру упрощённой регистрации прав на
земельные участки. Во�вторых, в Челя�
бинской области много брошенных зе�
мельных участков. При этом южноураль�
цы не торопятся отказываться от них,
поскольку для этого надо пройти проце�
дуру передачи брошенных участков в
муниципальную собственность. Кроме

того, немало таких, кто владеет дешёвой
недвижимостью в сельских районах и не
желает оформлять права на неё, так как
после её регистрации придётся платить
налоги и на недвижимость, и на землю.

Как рассказал заместитель предсе�
дателя Законодательного Собрания Че�
лябинской области, председатель коми�
тета по экономической политике Семён
Мительман, широко обсуждается воп�
рос о стимулировании южноуральцев
для регистрации частных жилых домов.
Один из предлагаемых стимулов — фи�
нансовая поддержка при оформлении
кадастровых паспортов на объекты не�

движимости. Правда, пока неизвестно,
какие именно категории граждан смогут
воспользоваться финансовой помощью.
Скорее всего, положительное решение
будет принято в отношении малоиму�
щих: ветеранов, инвалидов, пенсионе�
ров.

В любом случае, принцип одного
окна сохранится, так же, как и необходи�
мость подавать минимальное количе�
ство документов. Всё это сделано для
максимального упрощения прохожде�
ния процедуры регистрации земельных
участков.

Элина МОЛОТОВА

Российский народ
– народ�победитель

Окончание, начало на стр. 1
� Работала я в 11 цехе, проверяла наличие углерода в стали для пушек. Снача�

ла была учеником лаборанта, потом — лаборантом. Очень тяжело было. Работа�
ли по 12 часов по 15 дней в две смены: ночную и дневную,� со слезами вспомина�
ет Дорья Фёдоровна. � Через 15 дней менялись. Спали здесь же, под мазутными
печами. На питание выдавали специальные карточки, но у нас, ребятишек, их ча�
сто воровали. Да и есть приходилось суп с крапивой и немного хлеба. Про победу
узнала на работе, как раз работала в ночную смену, и вдруг Юрий Левитан объяв�
ляет по радио: война кончилась. Мы столько ждали этого, а когда объявили о по�
беде, сначала даже не поверили.

За свой тяжёлый труд Дорья Фёдоровна награждена многочисленными на�
градами, но дороже всего сердцу та, что была вручена «За трудовую доблесть в
годы войны». Её ещё тогда совсем юная Дорья Андронова получила в числе пер�
вых.

От чистого сердца ветеранов поздравил и заместитель секретаря ЧРО ВПП
«Единая Россия», вице�спикер областного парламента Семён Мительман. Он от�
метил, что к 65�летнему юбилею Победы сделано много, но ещё больше пред�
стоит сделать.

Всех, кто не вернулся с войны, почтили минутой молчания.
Также в честь Дня Победы ветеранам были вручены Благодарственные пись�

ма Законодательного Собрания Челябинской области и материальная помощь.
Ирина ЯББАРОВА
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Как получить поддержку, начиная
свой бизнес, как закрепиться молодёжи
в сфере предпринимательства, — отве�
чает месячник предпринимательства
Южно�Уральского государственного
университета, начавшийся в рамках
Дней малого бизнеса Челябинской об�
ласти. Он начался 26 апреля и продлит�
ся до 26 мая 2010 года. Одним из мероп�
риятий месячника стал Форум «Разви�
тие молодёжного предпринимательства
в Российской Федерации».

� Такое значимое мероприятие не зря
проходит в Южно�Уральском государ�
ственном университете: он получил ста�
тус федерального исследовательского
университета. Хочу по�
здравить с этим событием
руководителей и студен�
тов, � обратился к присут�
ствующим заместитель
председателя Законода�
тельного Собрания Челя�
бинской области Семён
Мительман. � С молодыми
людьми в нашей области
ведётся постоянная рабо�
та: сложилась Концепция
молодёжной политики,
действует закон «О моло�
дёжи». Наша первейшая
задача — не разовые ак�
ции, а системный подход,
позволяющий молодёжи
развиваться. Вместе с от�
ношением к молодёжи в
обществе меняется отно�
шение молодёжи к работе
предпринимателя как к
приоритетной: бизнес не
только пополняет бюджет

Мечта о красивой жизни
В сознании многих молодых людей собственный бизнес ассоциируется, прежде всего, с
получением прибыли, возможностью ездить на красивой машине и отдыхать на дорогих
курортах. Однако они забывают, что для достижения этих благ нужно много и усердно работать,
постоянно совершенствовать своё образование, а не просто мечтать.

области налогами, но и позволяет рас�
крыть способности человека, его потен�
циал. На сегодняшний день доля мало�
го и среднего бизнеса в экономике Рос�
сии составляет 26 %, в то время как в
экономиках развитых стран — 60%. Не�
сомненно, эту ситуацию нужно изме�
нить. Хочу пожелать каждому найти свою
сферу в работе, дело, которое вам по
душе.

О том, как поддерживают молодых
предпринимателей в Челябинской обла�
сти, рассказала министр экономическо�
го развития Елена Мурзина. В 2009 году
47 молодёжных предприятий получили
по 200 тысяч субсидий из областного

бюджета, в 2010 году на них уже выде�
лено шесть миллионов рублей, так что
предприниматель, проект которого
одобрит Общественный координацион�
ный совет по малому бизнесу, может
этим воспользоваться. Также действует
система грантов. В прошлом году 34
предприятия получили по 300 тысяч руб�
лей на развитие своего дела.

Инициативных молодых бизнесме�
нов поддерживает и город Челябинск.
Об этом проинформировал начальник
управления экономики администрации
Челябинска Александр Руденко. В част�
ности, можно получить 150 тысяч на ком�
пенсацию процентов лизинговых плате�

жей, а также 50 тысяч рублей
— компенсацию затрат на
участие в конкурсах и выстав�
ках. Уже три года город про�
водит обучающий семинар
«Открой своё дело», конкурсы
бизнес�проектов для пред�
принимателей возрастом не
старше 35 лет.

На проблемах развития
предприятий малого и сред�
него бизнеса сосредоточил
своё выступление руководи�
тель ОГУ «Инновационный
бизнес�инкубатор Челябинс�
кой области» Евгений Савин.
Участникам для начала и раз�
вития своего дела предлага�
ются существенные льготы по
съёму производственных и
офисных помещений, кон�
сультации и обучающие про�
граммы. Всего в инкубаторе
50 предприятий, из них 12 уже
прошли процесс коммерциа�

лизации и «вышли в мир». За три года
было создано 500 рабочих мест.

Опыт бизнес�инкубатора пока неве�
лик, но он уже позволяет выявить суще�
ствующие проблемы. Первая — это от�
сутствие знаний о предпринимательской
деятельности. Если человек знает всё о
своей инновационной разработке, то это
ещё не значит, что он сможет получить на
ней доход. Выход — в создании единой
бизнес�команды, где будут специалисты
во всех областях: юристы, экономисты,
люди технических специальностей, пси�
хологи и так далее. Вторая — неумение
проводить грамотные маркетинговые
исследования, выявлять потребности
рынка. Яркий пример: расплодившиеся
клининговые компании, услуги которых
из�за их числа уже не так востребованы.
В рамках бизнес�инкубатора учат, как со�
ставить реальный бизнес�проект и по�
том воплотить его в жизнь.

На Форум приехали как гости из Ин�
дии и Китая, так и из российских горо�
дов: Москвы, Екатеринбурга, Уфы, Ново�
сибирска и многих других. Среди них —
студентка Башкирского государственно�
го университета Гульназ Хузина и студен�
тка Уфимского авиационного универси�
тета Дарья Сальникова.  Обе девушки —
участницы Международной молодёжной
организации AIESEC.

� Наша молодёжная организация даёт
возможность получить многогранный
опыт, который поможет в реализации
идей. Конечно, Форум, на который мы
приехали — хорошая школа бизнеса. Мы
здесь, чтобы узнать, как создать и раз�
вивать своё дело, � рассказывает Гуль�
наз, � Сейчас я учусь на третьем курсе
юридического факультета, так что все
силы пока брошены на учёбу, но бизнес�
проект уже начала разрабатывать. В бу�
дущем хочу создать интеллектуальное
кафе. У нас в Уфе заведений, где чело�
век может спокойно отдохнуть, почитать
книгу, послушать качественную музыку
нет. Тем не менее, люди нуждаются в та�
ком месте. Нужно постараться изменить
эту ситуацию к лучшему.

Галина ЩЕГЛОВА

Меняющие мир
В Большом зале Законодательного Собрания состоялась торжественная

церемония награждения победителей 7"го областного конкурса социальных
достижений «Меняющие мир».

Социальная интеграция
18 мая в Магнитогорске состоится совместное заседание Правления

общественной организации и объединения предпринимателей Челябинской
области «Союз промышленников и предпринимателей» (СПП). В работе за"
седания примут участие председатель Законодательного Собрания Челябин"
ской области Владимир Мякуш и губернатор Михаил Юревич.

Заседание правления состоится на площадке ММК. В течение часа представи�
тели крупного бизнеса обсудят следующие вопросы: государственно�частное парт�
нёрство и состояние законодательной базы в этой области, ситуация в машино�
строении и оборонно�промышленном комплексе, новые тенденции социального
партнёрства.

� Тема социального партнёрства для СПП сейчас особенно важна по двум при�
чинам. Во�первых, все действия объединений работодателей в этом самом парт�
нёрстве чётко регламентированы законодательством, а всё остальное – благие
пожелания. К тому же указывать собственникам бизнеса, какие инновации внедрять,
и куда направлять инвестиции не может ни одна предпринимательская организа�
ция. Во�вторых, от умения бизнеса договариваться и с властью и с профсоюзами
зависит нормальное состояние социального и делового климата в регионе. Тем
более что в российском правительстве разрабатывается новая концепция соци�
ального партнёрства. Согласно ей, каждая сторона этого партнёрства (государство,
бизнес и профсоюзы) будет нести юридическую ответственность за взятые обяза�
тельства! � отмечает исполнительный директор СПП Павел Рыжий.

Помимо этого, Союз планирует всерьёз заняться интеграцией в социальное
партнёрство малого бизнеса, поскольку в этой сфере рабочих рук сегодня занято
не меньше, чем в промышленности. Еще одной темой, которой СПП также намерен
активно заниматься – это совершенствование системы подготовки кадров для ин�
дустрии.

Помимо этого на заседании правления СПП планируется обсудить вопрос о
предстоящей конференции организации. На ней, помимо оргвопросов, предстоит
обсудить содержание деятельности Союза на ближайшую перспективу и будет су�
щественно обновлён состав Правления. СПП – старейшее бизнес�объединение
области (в 2010 году ему исполнилось 17 лет), но теперь пришло время меняться,
тем более что и в высших эшелонах региональной власти тоже происходят суще�
ственные перемены.

Ольга СМИРНОВА

Интересно, что на заседании Законо�
дательного Собрания Челябинской обла�
сти, наделившем губернаторскими пол�
номочиями Михаила Юревича, тот в сво�
ём выступлении, называя болевые точки
области, не упомянул чёрной металлур�
гии. Журналисты тогда атаковали депута�
та, председателя Совета директоров
ММК Виктора Рашникова с вопросом: не
«скребнуло» ли у того на сердце из�за
подобного невнимания власти к бюдже�
тообразующей отрасли. Виктор Филип�
пович пожал плечами: мол, это и хорошо,
что власть доверяет промышленникам,
что металлургия области, выходя из кри�
зиса, развивается своим чередом.

И то сказать, не успели отгреметь
праздничные фанфары по поводу пуска
стана «5000», а уже на Магнитогорском
металлургическом комбинате, в рамках
реализации инвестиционного проекта
«Строительство комплекса холодной
прокатки», продолжается возведение
стана «2000» (ЛПЦ №11). Его основное
назначение � выпуск высококачественно�
го холоднокатаного и оцинкованного про�
ката для автомобильной промышленнос�
ти, а также для производителей бытовой
техники и для строительной отрасли.
Мощность комплекса � 2 млн тонн продук�
ции в год. Пуск стана «2000» в строй ори�
ентировочно намечен на конец следую�
щего года.

В то же время на соседнем стане
«2000» горячей прокатки в ЛПЦ�10 в се�
редине апреля было празднично � выпу�

Светлые дни чёрной металлургии
Несмотря на кризис, флагман южноуральской
промышленности – Магнитогорский металлургический
комбинат – устоял. Об этом говорит уже тот факт, что в рейтинге
авторитетного делового журнала Forbes среди 2000
крупнейших мировых компаний ММК занимает почётную 540"
ю строчку. Всего же туда вошло только 28 российских компаний.

щена 70�миллионная тонна проката с мо�
мента ввода стана в строй в 1994 году.
Уже через год, 4 октября 1995 года в ЛПЦ�
10 была прокатана первая миллионная
тонна проката, а ещё через год стан
«2000» вышел на проектную мощность
первой очереди – 4 млн. тонн в год.

Надо сказать, что стан «2000» мощно�
стью до 6 млн. тонн горячекатаного лис�
та в год является самым производитель�
ным среди прокатных агрегатов Магнит�
ки. Его оборудование позволяет прокаты�
вать все существующие на сегодня мар�
ки стали. Несколько лет назад руковод�
ство ОАО «ММК» приняло решение о ре�
конструкции стана «2000», главной целью
которой является повышение производи�
тельности агрегата и качества выпускае�
мой продукции. В рамках проекта в ЛПЦ�
10 была простроена четвертая нагрева�
тельная печь производительностью свы�
ше 400 тонн слябов в час. На нагреватель�
ной печи с шагающими балками приме�
нены новейшие технологии в теплотехни�
ческом оборудовании, что позволяет пре�
взойти действующие в мире аналоги, и
выйти на лучшие показатели по расходу
топлива, потере металла в печи и каче�
ству нагрева. Кроме того, в рамках рекон�
струкции самого мощного прокатного аг�
регата комбината, была проведена мо�
дернизация механического оборудова�
ния стана, что позволило производить на
стане более толстый сортамент, улучши�
ло механические свойства выпускаемой
продукции. Заключительным этапом ко�

ренной реконструкции агрегата станет
завершение модернизации АСУ ТП ста�
на, что позволит сделать стан полностью
автоматизированным

За громкими модернизационными ус�
пехами Магнитки осталось как�то незе�
меченным то, что летом прошлого года в
цехе покрытий ОАО «ММК» вошёл в строй
агрегат нанесения полимерных покрытий
№ 2 проектной мощностью 200 тысяч
тонн в год, предназначенный для выпус�
ка листового проката с полимерными по�
крытиями, отвечающего самым совре�
менным требованиям. Ввод в строй но�
вого агрегата существенно расширил
возможности ММК по выпуску металло�
проката с покрытием.

В настоящее время здесь идёт актив�
ное освоение производства металлопро�
ката с защитными и декоративными плен�
ками. В целях лучшего удовлетворения
потребностей заказчиков, потенциаль�
ным потребителям предлагается отве�
тить на вопросы анкеты, призванной вы�
яснить предпочтения клиентов и их по�
требности в тех или иных видах защитной
и декоративной пленки, наносимой на
полимерный и оцинкованный прокат.

Раз уж мы заговорили о торжествах по
поводу трудовых побед магнитогорцев, то
нельзя не упомянуть о том, что в конце
марта текущего года в ОАО «ММК» успеш�
но завершён капитальный ремонт коксо�
вой батареи № 4. Первого апреля осуще�
ствлена загрузка угольной шихтой, и вско�
ре получен первый кокс. Производствен�
ная мощность коксовой батареи № 4 со�
ставляет 594 тыс. тонн валового кокса 6%
влажности в год. С её запуском производ�
ственные мощности по выпуску кокса в
ОАО «ММК» составили 6 млн. тонн в год.

На протяжении всей своей почти 80�
летней истории коксохим комбината
обеспечивает доменные печи качествен�
ным сырьем. Нынешний запуск агрегата
является уже четвертым «рождением»
коксовой батареи № 4. С вводом в строй
этой батареи комбинат вернулся на уро�
вень производства 6 млн. тонн кокса в
год, что позволяет доменному производ�
ству вновь выйти на уровень выпуска 30
тысяч тонн чугуна в сутки.

По словам начальника коксохимичес�
кого производства Олега Шашкова, это
уже вторая коксовая батарея, введенная
в строй после капитального ремонта за
последнее время. В конце прошлого года
вошла в строй коксовая батарея № 3. Ка�
пительный ремонт и реконструкция каж�
дой батареи выполнены в сжатые сроки
– за девять месяцев, причем помимо ре�
монта батарей осуществлены ремонт и
реконструкция углеподготовительного
цеха, которые призваны обеспечить вы�

сокое качество
сырья для бата�
рей. Модерниза�
ция коксохими�
ческого произ�
водства на этом
не завершается.
В перспективе
с т р о и т е л ь с т в о
комплекса коксо�
вой батареи 11�
бис и реконструк�
ция других коксо�
вых батарей Магнитки.

Заметим, что коксовая батарея № 4 —
«фронтовичка», была введена в строй в
годы Великой Отечественной войны, в
сложнейших условиях полного нарушения
сложившихся в стране экономических
связей и острого дефицита квалифициро�
ванных кадров. Батарея, построенная по
проекту института Гипрококс, выдала пер�
вый кокс 30 июня 1942 года. Всего за годы
войны на Магнитке было построено четы�
ре коксовые батареи. Их строительство
было вызвано необходимостью резкого
увеличения выплавки металла для воен�
ных нужд и связанным с этим строитель�
ством и пуском на ММК новых доменных
печей. Коксовая батарея № 4 дважды ре�
конструировалась: в 1970 году она стала
большегрузной, а в 1984 году после ре�
конструкции её производственная мощ�
ность составила 594 тысячи тонн.

Иначе говоря, металлургам властные
«няньки» не нужны. Хотя помощь, конеч�
но, не помешает. Не случайно председа�
тель совета директоров ОАО «ММК», де�
путат южноуральского парламента Вик�
тор Рашников вновь переизбран в состав
бюро правления Российского союза про�
мышленников и предпринимателей. Руко�
водитель Магнитогорского металлурги�
ческого комбината входит в состав руко�
водящего органа РСПП с 2004 года. Чле�
нами бюро правления российского пред�
принимательского союза являются пред�
ставители крупнейших российских компа�
ний. Бюро осуществляет оперативное ру�
ководство деятельностью РСПП. Руково�
дитель Магнитогорского металлургичес�
кого комбината входит в состав руководя�
щего органа РСПП с 2004 года. Кроме
того, Виктор Рашников уже много лет воз�
главляет Союз промышленников и пред�
принимателей Челябинской области, ко�
торый своим правлением соберётся на
совещание 18 мая. Здесь состоится под�
робный разговор о перспективах, пробле�
мах и задачах южноуральской промыш�
ленности, в котором примет участие и но�
вый губернатор Михаил Юревич, и пред�
седатель Заксобрания Владимир Мякуш.

Владислав ПИСАНОВ

«В ХХI веке нашей стране вновь необходима всесторонняя модернизация... Вместо примитивного сырьевого хозяйства мы создадим
умную экономику, производящую уникальные знания, новые вещи и технологии, вещи и технологии, полезные людям».

Президент России Д.А. Медведев (из Послания Федеральному Собранию)

Заводская стройка
Генеральный директор ОАО «Златмаш», депутат Законодательного Со"

брания Челябинской области Сергей Лемешевский и глава Златоустовс"
кого городского округа Александр Караваев провели выездное совещание
по вопросу жилищного строительства.

Совещание прошло на территории жилой застройки между 4�м и 5�м микро�
районами по ул. 40 лет Победы. Здесь строительство ведёт производственно�
строительный комплекс ОАО «Златмаш». Планируется возвести девять 40�квар�
тирных десятиэтажных блок�секций, состоящих из однокомнатных и двухкомнат�
ных квартир.

Программа строительства рассчитана до 2012 года и разделена на четыре
этапа. В 2010 году будет введён в эксплуатацию первый с заселением двух блок�
секций. Сейчас полным ходом идёт работа по возведению первого этажа.

По словам Сергея Лемешевского, строительство идёт чётко по графику. Сда�
ча первых двух подъездов и их заселение планируется уже в этом году. Первыми
новосёлами многоэтажек станут работники Златоустовского машиностроитель�
ного завода, следующими новое
жильё получат работники бюд�
жетной сферы и те, кто просто
хочет улучшить свои жилищные
условия.

Необходимо отметить, что в
соответствии с градостроитель�
ными нормами в разрабатывае�
мом проекте планировки на дан�
ной территории застройки пред�
полагается размещение детского
дошкольного учреждения.

Алена ПРИБЫЛОВА
Фото Владимира Голынкина

«Меняющие мир» � это компании и люди, для которых благотворительность ста�
ла нормой жизни: они принимают постоянное участие в социальных программах
области, самостоятельно организуют благотворительные акции, оказывают помощь
детским учреждениям, медицинским центрам, подростковым и молодёжным клу�
бам, библиотекам и многим, кто нуждается сегодня в помощи.

В этом году в конкурсе приняли участие 60 организаций, в том числе 19 крупных
предприятий, 5 средних и 22 малых предприятия, 5 индивидуальных предпринима�
телей, а также 9 некоммерческих организаций. В списке победителей конкурса � 33
участника в 11 номинациях. На торжественной церемонии награждения им вручи�
ли памятные призы председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш и
заместитель председателя Семён Мительман.

Несмотря на экономические трудности, многие предприятия и организации на�
шего региона продолжают выстраивать активную социальную политику, поддер�
живают свой кадровый потенциал, ведут общественную деятельность. Конкурс даёт
возможность выразить благодарность тем, кто умеет соотнести свои коммерчес�
кие интересы, частные устремления и благополучие общества.

� Одной из самых актуальных номинаций нашего конкурса является номинация
«Благотворительная деятельность по всем направлениям социальной сферы». В
этом году в ней мы рассматривали 21  заявку от участников. � рассказывает Элео�
нора Гуляева, член Оргкомитета конкурса «Меняющие мир». � Конкурсная комис�
сия оценивала предприятия по определённым критериям. Одним из победителей
номинации стал завод «Балтика�Челябинск», который в течение года активно при�
нимал участие в поддержке малоимущих слоёв населения, выделял средства на
поддержку здравоохранения, а также организовывал собственные экологические
акции. Поздравляем с победой руководство и сотрудников предприятия!
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НОВОСТИ

СКАНВОРД

Мне приходится рабо�
тать, он любит отдохнуть. Я
� злой, он � добрый.

Я живу с женой, он �
шлындает по девочкам. С
большим трудом я пони�
маю, как вообще мы можем
с ним уживаться в одном
человеке.

Вы ещё не стояли перед
настоящим нравственным
выбором между честью и
деньгами, если не роняли
тысячеевровую купюру в
выгребную яму...

Даже в сказках Елена Пре�
мудрая и Елена Прекрасная �
разные женщины.

� Сынок, поздравляю! У
тебя будет сестричка!

НОВОСТИУ ПОБЕДЫ НАШИ ЛИЦА

ПРЕМЬЕРА

� Так... Я не понял... Что вы
сделали с моим братиком?!!

� Ой, а мне смска пришла.
"Ленка, ты самая прекрасная
девушка на свете!".

� Балуется кто�то.

Мужчину легко задеть за
живое... особенно под утро.

Сухарь на двоих. В броне

Постановку по произве�
дению Бориса Васильева
«Завтра была война» увиде�
ли сотни челябинцев: вете�
ранов войны и труда. Бес�
платные билеты были дос�
тавлены через Советы вете�
ранов и общественные орга�
низации.

Перед показом к зрите�
лям обратился заместитель
председателя Законода�
тельного Собрания Челя�
бинской области Семён Ми�
тельман. Участие депутатов
в судьбе спектакля Митель�
ман назвал данью героичес�
кому подвигу русского наро�
да и своим землякам. Им же
он посвятил прекрасные по�
этические строки, пожелал
здоровья и долголетия.

В зале присутствовали
люди с наградами. Мария
Николаевна Кретова — тру�
женик тыла, ветеран труда. В
41�м ей было чуть больше
двадцати. Она не уехала в
эвакуацию, осталась у себя
в станице Северская Крас�
нодарского края. Фронт

Завтра была война
Депутаты Законодательного Собрания сделали подарок ветеранам к
юбилею Победы. При финансовой поддержке южноуральского
парламента на сцене Академического театра драмы имени Наума
Орлова состоялась премьера спектакля «Повесть о юности и любви».

трижды проходил через её
родные места. Юность Ма�
рии закончилась быстро.
Вместе с другими жителями
станицы она подбирала ра�
неных с полей сражений, хо�
ронила умерших. Сегодня
ей 93 года, она активно уча�
ствует в жизни Совета вете�
ранов Курчатовского района
и 9 мая обязательно пойдёт
на парад Победы.

Перед премьерой Мария
Николаевна сказала, что
всегда сильно переживает,
когда смотрит постановки о
войне. Может, и правильно,
что режиссёр Михаил Фили�
монов назвал свой спек�
такль «Повесть о юности и
любви», тем самым сгладив
боль трагических воспоми�
наний и воскресив память о
друзьях и счастливом дово�
енным времени, когда все
ещё были живы.

Драматическая повесть
рассказывает о поколении,
оказавшемся на пороге
взрослой жизни. Действие
происходит накануне Вели�

кой Отечественной войны.
Десятиклассники одной из
провинциальных школ стал�
киваются с несправедливо�
стью тоталитарного режима.
Но они остаются верны себе,
друзьям и общечеловечес�
ким идеалам. Строят планы
на будущее, которым не
суждено сбыться.

На премьерный показ
пришли и челябинские
школьники. Старшеклассни�
ки проходят произведения о
войне по программе. Для
них спектакль интересен как
очередная трактовка лите�
ратурного произведения.

Для кадетов шестого класса
школы № 6 спектакль —
одно из мероприятий в
преддверии юбилея Побе�

ды. Классный руководитель
кадетов Ольга Михайловна
Темных была рада такому
поводу — вывести детей в
театр. Кстати, билеты на
премьеру давали только са�
мым лучшим ученикам клас�
са в качестве поощрения.
Потом они обязательно об�
судят спектакль на классном
часе. Но для неё важно, что�
бы дети прочувствовали всю
глубину трагедии народа на
примере школьников того
времени, отдавших свою
жизнь ради мира и во имя
будущего.

Ирина АДЛЕР

Сговор
фармацевтов

Комиссия Челябинского УФАС России вынесла ре"
шение о признании согласованных действий между уча"
стниками аукциона на поставку лекарственных средств
и изделий медицинского назначения: ООО «Рифарм"
Челябинск», ОГУП «Областной аптечный склад», ЗАО
«Лекрус», ООО «Диана», ООО «Биотек"Екатеринбург»,
ЗАО «Картель Промснаб», ООО «Компания «Деко», ООО
«Медекс"Р», ООО «Первый медицинский центр».

Ранее ЧОФОМС провёл открытый аукцион на поставку
лекарственных средств и изделий медицинского назначе�
ния для учреждений здравоохранения Челябинской облас�
ти на 4 квартал 2009 года. Согласно ст.32 ФЗ № 94�ФЗ под
аукционом на право заключить государственный или муни�
ципальный контракт понимаются торги, победителем кото�
рых признается лицо, предложившее наиболее низкую цену
государственного или муниципального контракта.

Компании, принимающие участие в аукционе, не торго�
вались между собой, не предпринимая попыток снизить
цену. Естественно, такие действия поставщиков лекарствен�
ных средств свидетельствовали о их заранее согласован�
ной стратегии поведения на аукционе, направленной на раз�
деление рынка лекарственных средств по ассортименту
реализуемых товаров. Согласно ст. 8 Закона о защите кон�
куренции согласованными действиями хозяйствующих
субъектов являются действия хозяйствующих субъектов на
товарном рынке, удовлетворяющие совокупности следую�
щих условий: 1. результат таких действий соответствует
интересам каждого из указанных хозяйствующих субъектов
только при условии, что их действия заранее известны каж�
дому из них; 2. действия каждого из указанных хозяйствую�
щих субъектов вызваны действиями иных хозяйствующих
субъектов и не являются следствием обстоятельств, в рав�
ной мере влияющих на все хозяйствующие субъекты на со�
ответствующем товарном рынке.

По нескольким лотам победители аукциона заявляли
согласие с ценой контракта при ее минимальном снижении
на 0,5 %. Результатом поведения участников аукциона яви�
лось поддержание цен на торгах и, как следствие, мини�
мальное снижение начальной цены контракта.

В итоге экономия бюджетных средств, являющаяся од�
ной из главных целей проведения аукционов, составила со�
вершенно незначительную сумму.

По результатам рассмотрения дела Челябинское УФАС
России  признало ООО «Рифарм�Челябинск», ОГУП «Обла�
стной аптечный склад», ЗАО «Лекрус», ООО «Диана», ООО
«Биотек�Екатеринбург», ЗАО «Картель Промснаб», ООО
«Компания «Деко», ООО «Медекс�Р», ООО «Первый меди�
цинский центр» нарушившими ч.1 ст. 11 Закона о защите
конкуренции, запрещающую согласованные действия, и
выдало соответствующее предписание. За совершение дан�
ного нарушения антимонопольного законодательства пре�
дусмотрена административная ответственность в виде
«оборотных штрафов».

Анна КОЗЛОВА,
руководитель управления

Выпьем за Победу,
за свою газету!

Это правда: «нет в России семьи такой, где б не па"
мятен был свой Герой…». Такие Герои есть и у профес"
сиональных сообществ, у людей, объединённых в ог"
ромную разноликую семью по признаку служения об"
ществу. Горды своими ветеранами и журналисты.

Когда�то на учёте Союза журналистов Челябинской об�
ласти стояло 168 фронтовиков. Сегодня их только девять.
Интересный факт: подавляющее большинство журналистов
40�х в годы Великой Отечественной войны свою профес�
сию временно оставили. Им знакомы и окопная сырость, и
пороховая гарь, и свист пуль. Они вернулись в редакции пос�
ле Победы. Почему? Да именно потому, что это люди с обо�
стрённой гражданской позицией. Они шли туда, где им ка�
залось – трудней, где они были, по их мнению, нужней.
Сперва � на действующий фронт. А потом, стряхнув с шине�
лей фронтовую пыль � в редакции. В мирное время их фронт
был там, за пишущей машинкой, на газетной полосе.

5 мая, в упразднённый праздник — День советской пе�
чати � ветераны войны и труда собрались в новом Доме жур�
налистов, чтобы пообщаться. Молодые коллеги организо�
вали для них поход в Мегаполис на душещипательный
фильм «Поп», а потом была полевая кухня из ЧВВАКУШа,
фронтовые «100 грамм». Также в Домжуре состоялась пре�
зентация книги «Журналист к бою готов», этот небольшой
сборник – памятник всем нашим коллегам, прошедшим
сквозь огонь и стужу Великой Отечественной.

Ветеранов поздравил и вновь назначенный начальник
Управления печати и средств массовой коммуникации
Дмитрий Федечкин.

И праздник, и издание состоялись благодаря помощи
неравнодушных депутатов Законодательного Собрания Че�
лябинской области: В.В. Мякуша, С.А. Мительмана, А.В.
Кретова, В.П. Серёдкина. Спасибо за помощь!

Владислав ПИСАНОВ,
председатель Союза журналистов

Челябинской области

Молодые ораторы
– о Великой Победе

Финал ежегодного областного конкурса молодых
ораторов «Златоуст» прошёл в Челябинске накануне
Дня Победы. Студенты представили на суд зрителей и
жюри выступления потрем темам: «Уроки Великой По"
беды» (65"летию Победы в Великой Отечественной
войне посвящается), «Учитель в моей жизни» (Году учи"
теля посвящается) и «Классика " наш учитель» (2010
год" год А.П. Чехова и Л.Н. Толстого).

В финале конкурса,ко�
торый прошёл в Челябин�
ской областной организа�
ции Общества «Знание»,
приняли участие 23 моло�
дых оратора � студенты де�
вяти вузов Челябинской
области. Идею обществен�
ной организации уже не
первый год поддержал об�
ластной Совет по русскому
языку и российской сло�
весности, Министерство
образования и науки Челя�
бинской области, высту�
пившие соорганизаторами
конкурса.

В состав профессионального жюри вошли специалисты
в области риторики и культуры речи: три доктора наук, два
заслуженных работника культуры РФ. Зрителями были слу�
шатели Народного университета Общества «Знание», бо�
лельщики со стороны участников конкурса, а также делега�
ция китайских студентов, которые пришли совершенство�
вать свои знания русского языка и активно общались с уча�
стниками конкурса во время перерыва.

Победителем финала стала студентка 3 курса Челябин�
ской государственной академии культуры и искусств Ирина
Платонова. Своё яркое эмоциональное и патриотическое
выступление она посвятила 65�летию Победы в Великой
Отечественной войне и закончила призывом � сберечь мир!
Второе место заняла Екатерина Краснова, студентка Челя�
бинского юридического института МВД РФ, за выступление
по теме «Учитель в моей жизни». Третье место поделили
Олеся Королёва (Челябинский государственный педагоги�
ческий университет) и Артём Суворов (Челябинский юри�
дический институт МВД РФ).

В составе общественного жюри были слушатели Народ�
ного университета Общества «Знание», в том числе вете�
ран войны Павел Иванович Шевыряев (на снимке с победи�
тельницей крнкурса. Общественное жюри определило трёх
победителей конкурса зрительских симпатий.

Призами для победителей и участников конкурса стали
уникальные книги серии «Новая библиотека русской клас�
сики», которые вручил член Общественной палаты Челябин�
ской области, председатель правления Челябинской обла�
стной организации Общества «Знание» России Владимир
Лушников.

Конкурс молодых ораторов не только способствует раз�
витию российской школы ораторского искусства, повыше�
нию патриотизма, но и расширяет возможности для само�
реализации. Накопленный организаторами опыт позволя�
ет расширить рамки конкурса за пределы области, и на бу�
дущий год пригласить участников из УРФО.

Окончание,
начало на стр. 1

Вглубь прошлого
Немного прокрутим вос�

поминания вглубь ушедших
лет.

Вскоре после войны
партия во главе с тов. Стали�
ным взяла курс на то, чтобы
народ забыл великие жертвы.
Вождю была точно известна
немыслимая цена победы.
Память об этом умаляла его
заслуги. Дошло до того, что
надеть ордена было неловко,
стыдно. Люди уже стали ты�
кать в сторону тех, кто их на�
девал: «Ишь нацепил побря�
кушки!». Потому многие пы�
тались надеть хотя бы колод�
ки — знаки орденов и ране�
ний. Вначале за ордена дава�
ли мизерную сумму, потом и
это отменили.

 Шли годы, и вот однаж�
ды, благодаря большой пуб�
лицистике писателя Сергея
Смирнова, прогремел на всю
страну клич: «Фронтовики!
Наденьте ордена!». Много
сделал призыв, тогда ещё
звучавший набатом: «Никто
не забыт, ничто не забыто!».
Тогда на смену затасканных,
сверху спущенных стереоти�
пов о войне, начали появ�
ляться книги, в которых ста�
ла пробиваться на свет окоп�
ная правда: К. Симонова, В.
Некрасова, В. Астафьева…

 Однажды я случайно по�
пал на какой�то семейный
вечер и услышал фразу: «А
где наш герой?». Я поинтере�
совался: что за герой? И ус�
лышал в ответ: «А настоя�
щий. Герой Советского Со�
юза Виктор Семёнович Чер�
нышенко, он сейчас судья».
Мне, газетчику, были извес�
тны вроде бы все имена Ге�
роев, но это имя услышал
впервые. Позднее нашёл
Чернышенко. На северо�за�
паде, в одном из жилых до�

мов, в подвальном помеще�
нии ютился народный суд
Калининского района.

 А в то время как раз и на�
чалось возрождение былой
славы победителей великой
войны. Так появился впервые
в «Вечернем Челябинске»
очерк «В броне», который по�
том напечатала «Правда».
Жена Рая говорила, что муж
читал и плакал. Ведь он сно�
ва как бы видел свою опалён�
ную молодость.

Однажды Чернышенко по�
бывал в деревне Демешково.
Там местные жители поста�
вили небольшой обелиск на
месте, где стоял танк. На нём
были слова о том, что здесь
сражались и погибли танки�
сты Соколов и Чернышенко.
Жители не знали, что один из
них выжил.

 Мне тоже довелось побы�
вать в Невеле, селе Демеш�
ково. Школа названа именем
Алексея Соколова, в ней име�
ется музей двух танкистов.
Целые поколения школьни�
ков переписывались с Чер�
нышенко, рассказывали о
своих делах, справлялись о
его здоровье. Виктор Семё�
нович Чернышенко – почёт�
ный гражданин Невеля.

Чья это улица?
 Вернёмся в Челябинск.

Много лет Герой Советского
Союза Чернышенко Виктор
Семёнович с женой Раей
прожили в доме, где магазин
«Школьник». В соседях — ка�
валер трёх орденов Славы
Борисов. Здесь они завер�
шили свой земной нелёгкий
путь.

 Почему�то вот уже почти

сто лет улица, на которой
стоит этот дом, названа име�
нем большевистской терро�
ристки Сони Кривой. Не луч�
ше ли назвать улицу в честь
людей, которые служили
жизнью не какой�то эфемер�
ной идее, а своему Отече�
ству. Но на доме нет даже ме�
мориальных табличек.

 Мне довелось побывать и
на братской могиле под Не�
велем, где похоронен Алек�
сей Соколов – русский доб�
рый парень, который, уми�
рая, отдал свой кусочек суха�
ря украинцу Виктору. Навер�
ное, в действиях людей выс�
ший смысл человеческих от�
ношений, а не в политических
вывертах. Пора бы нам заду�
маться об этом. Память Оте�
чества к этому взывает.

Леонид ПИСАНОВ


